
□本报记者 孙艳

安贞地区清除违章经营摊点
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“终于拆了 ， 这回路可宽敞
了。” 9月12日， 安贞执法队对安
华里四区9号楼北侧一处占地16
平方米的经营摊点进行拆除。

“它就在我们楼下的大门口，
路特别窄， 有时候摊子周围还堆
放经营者捡回来的装修垃圾、 桌
椅板凳之类的。 我们都很担心，
万一发生火灾， 这消防车都进不
来。” 家住安华里四区9号楼的
周奶奶在拆除现场说自己和很多
居民都非常支持拆除这个摊点。

据介绍， 此处经营摊点为朝
阳区2016年疏解非首都功能、 腾
退有形市场的挂账任务之一。 该
摊主是安贞地区的居民， 前期街
道工委、 办事处多次与摊主进行
了沟通协商， 并承诺做好善后安

置工作， 最终该摊主表示配合拆
除工作。

“这些经营摊位绝大多数为
低端产业， 存在无证无照、 私搭
乱建等违法现象， 带来环境、 交
通、 治安等一系列安全隐患， 严
重影响居民的生活环境和质量。”
朝阳区城管安贞执法队书记、 队
长樊西鹏表示， 摊点拆除后将进
行绿化、 修正路面等工作， 并利
用地下空间安置合法摊户。

据了解， 安贞街道办事处于
今年3月启动了全面清理辖区内
地上经营摊位工作 ， 计划通过
“疏堵结合” 的方式于2017年4月
底前实现 “地上零经营摊位 ”。
目前 ， 已拆除地上经营摊位70
处， 共计720平方米， 剩余30处。

□本报记者 刘欣欣

居民企业自治自管改善乱象
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行进京华大地 讲述精彩故事

福丽特商业街交通、停车等问题突出

□本报记者 陈曦 通讯员 刘辰 文/摄

昨日 ， 记者从西城区获悉 ，
京城知名邮币卡市场福丽特商业
街成立街区自管会 。 今后 ， 这
条 500余米长的商业街及周边
街 巷 将 实 现 地 区 居 民 、 企 业
自 治 自 管 ， 管 理 内 容 包 括 街
区景观提升， 交通秩序改善， 居
民停车等。

福丽特商业街变身
交通环境问题依然突出

位于北京市西城区马甸立交
桥东南角的福丽特商业街， 是一
条享誉京城的名街。 德胜街道相
关负责人介绍， “福丽特” 的前
身是1988年在月坛公园创立的
“月坛邮市”， 是我国集邮史上赫
赫有名的 “第一邮市”。 邮市最
繁荣的时期 ， “月坛邮市 ” 每
天 能 挤 进 几 万 人 。 之 后 ， 月
坛 邮 市 经 过 多 次 的 变 迁 和 更
名 ， 最 终 在 福 丽 特 商 业 街 上
稳 定 了 下 来 。 自 此 ， 来 自 天
南 海 北 的 商 户 和 “ 票 ” 友 因
为 邮 票 汇 聚 于 此 ， 这 个 亚 洲
规模最大的邮币卡市场也带旺
了这个街市。

记者了解到 ， 随着管理升
级， 以及互联网发展， 如今的邮
币卡市场搬入了新的大楼， 邮票
的买卖也开始在网络上进行， 但
是附近居民对商业街以及周边的
环境问题、 交通问题， 还是反映
较多。

居民企业成立自管会
民主协商化解问题

“原来， 这里卡车、 面包车、
三轮车停的到处都是， 这条街上
的商铺饭馆又特别多， 人流量挺
大。 现在， 这里的环境、 秩序，
虽然改善了很多 ， 但是交 通 问
题还是比较严重 。 ” 住在北广
社 区 的 李 女 士 说 ， 福 丽 特 商
业 街 附 近 有 两 所 学 校 ， 这 条
街 是 学 生 每 天 上 下 学 的 必 经
之 路 ， 道 路 上 两 侧 停 满 的 车
辆 和 巨 大 的 车 流 量 影 响 了 整
条街的通行能力 。

福丽特街区内企业 、 商户 、

学校 、 居民多种元素并存 ， 交
通 、 停车 、 门前三包等问题突
出， 历史上是管理的难点。 为了
改善街区环境 ， 引导商户 、 居
民 共 同 参 与 、 形 成 自 治 ， 德
胜 街 道 与 街 区 龙 头 企 业 北 京
北 广 电 子 集 团 及 福 丽 特 科 贸
发 展 有 限 公 司 协 商 ， 由 来 自
北京北广 电 子 集 团 、 福 丽 特
科 贸 发 展 有 限 公 司 、 北 京
盛 世 物 业 、 北 广 社 区 、 阳光
丽景社区及地区居民自愿组成福
丽特街区自治管理委员会， 并选
举出了会长、 执行会长、 委员等
职务。

“我们的自管会成立后 ， 不
但没有任何盈利目的， 还将通过
街道支持和企业赞助的形式， 聘
请专人进行运营。” 自管会执行
会 长 、 福 丽 特 科 贸 公 司 董 事
长樊德安介绍 ， 自管会成立后
将采取民主协商的方式解决问
题， 有效引导大家改变过去的不
良习惯。

自管会开门整治交通
建停车场向居民开放

“我们自管会成立后， 要做
的第一件事 ， 就是整治交通秩
序。 道路两侧禁止停放一切机动
车辆， 所有车辆必须进停车场停
放。” 樊德安表示。

记者在现场看到 ， 这条500
米长的商业街两侧， 停放着不少
车辆 ， 粗略统计大概有近 200
辆 。 停 车 场 在 哪 ？ 有 这 么 多
停车位么？

随后， 相关负责人拿着一份
《福丽特自治管理示范街交通设
计方案》 告诉记者， 原本的老邮
币卡市场已经拆除， 地面经过重
新铺设变成了可以容纳700余辆
车的大型停车场， 而位于福丽特
邮币卡市场的立体停车楼也能容
纳300余量汽车。 这两处停车场
所不仅为商业街提供了充足的车
位， 还将面向地区居民开放， 收
费将按照北京市夜间停车收费统
一标准收取。

记者发现， 设计方案中， 人
行道、 非机动车道、 机动车道被

绿化景观彼此隔离开 ， 各行其
道 。 路 侧 将 再 也 不 会 给 想 违
章 停 车 的 司 机 可 乘 之 机 ， 同
时 交 通 部 门 将 在 示 范 街 全 线
安 装 交 通 监 控 探 头 ， 确 保 交
通通行顺畅。

商业街将打造成休闲街区
自治模式向全街道推广

记者获悉， 除了交通秩序 ，
自管会还将协调对商业街环境景
观进行整体提升。

“我们希望为附近居民及顾
客营造出一个多功能的 ， 舒适
的 ， 购物 、 文化 休 闲 街 区 。 ”
樊 德 安 表 示 ， 将 对 福 丽 特 商
业街及周 边 街 巷 的 商 户楼宇 、
标识系统 、 市政设施 、 城市照
明、 道路、 绿化、 广告牌匾进行
整体改造。

德胜街道相关负责人介绍
说， 福丽特街区自管是一个全新
的、 可探索的管理模式。

该负责人表示， 自管会是一
个代表着福丽特街区广泛的社会
利益和社会价值的社会组织， 要
以维护和增进会员共同利益为
目 标 ， 倡 导 并 加 强 企 业 、 社
区 、 商 户 及 居 民 等 各 主 体 之
间 的 联 系 ， 维 护 街 区 和 谐 稳
定 。 希 望 自 管 会 带 动 全 体 成
员 以 自 我 约 束 、 自 我 管 理 、
自 我服务的方式 ， 实现自我发
展。 未来， 计划将自管会形式在
全街道范围内推广。

市民将在家门口买到柳州茶

三江侗族的 “打油茶 ”、 融
水县的 “野生石崖茶”、 柳城县
的 “伏虎绿雪 ” ……9月10日 ，
2016柳州茗茶北京推介会在国际
高端农产品展示展销中心举办，
柳州市农业局率领茶叶生产企业
向北京市民推介当地好茶。 “获
奖好茶不一定博得北京市民青
睐， 因此， 我们将举办各类品鉴
活动， 哪些茶进军北京市场， 市
民说了算。” 柳州市农业局副局
长杨奎枝说道。

记者了解到， 柳州产茶可谓
是历史悠久， 素有 “中国早春第

一茶” 之称， 每年2月初第一批
早春茶就能面市， 杨奎枝透露，
2017年春节， 争取让北京市民喝
上柳州早春茶。

记者了解到， 柳州茶园面积
已达20多万亩， 年均干茶产量约
1.3万吨 。 由于三江 、 融水两县
的地理环境独特， 茶叶内在品质
好 、 风味独特 、 茶叶产品上市
早， 所产茶品吸引了全国各地的
茶商茶客。 这次来京推介， 柳州
的茶企将与北京6家茶叶经销商
进行首批签约， 今后北京市民在
家门口就能买到柳州茗茶。

昨天， 北京市新宏状元餐饮管理有限公司与北京青基会在河北张
家口赤城县大海陀乡希望小学举办“中秋助学”公益活动，该公司一行
40余人带着事前准备好的食材、中秋月饼和学习用品等，与当地小朋友
共度中秋。宏状元还与北京青基会签订合作协议，长期开展公益活动，
帮助在困境中的儿童。 本报记者 任洁 通讯员 高杨 摄影报道

近日， 香山公园邀请32名生物老师带领学生参与猛禽放归活动。
本次活动， 由北京猛禽救助中心将3种猛禽， 6只已救治完成并恢复健
康的红隼、 灰背隼、 燕隼进行放归。 本报记者 邱勇 摄影报道

京企为冀小学送中秋礼包

师生在香山公园放归猛禽


